

D. Federico de la Villa  
P. Calles 4, piso 11.º  
(Cana Prensa)  
Madrid

### LA POLITICA Y LOS MAESTROS

## Ante la jornada electoral

«El Magisterio Segoviano» en su número correspondiente al 20 del actual, publica un extenso artículo de fondo, en el que el órgano de la Asociación provincial de Maestros, expone clara y categóricamente su actitud ante las próximas elecciones y el momento político actual.

Desde la primera a la última línea, es el admirable artículo, una exaltación de ferviente republicanismo que honra al Magisterio Segoviano.

En él se hace ver el obstáculo que supone en los actuales momentos para la labor educadora que ha de hacerse en la masa del pueblo, el apocismo de las Asociaciones de Maestros, cuando son éstos los que deben hacer que desaparezca esa suida costumbre de inhibición política que tanto daño ha causado.

Ya los maestros segovianos al solo anuncio de las Cortes que quiso convocar el general Berenguer, se consideraron políticamente obligados a impedir que los candidatos, por lo exigirseles en sus propagandas electorales la exposición de un programa pedagógico, no tuvieran luego en cuenta las justas aspiraciones del Magisterio, despreciando los trascendentales problemas de la escuela nacional, y, a este efecto, empezaron a intervenir en la campaña electoral, publicando en el órgano oficial de su Asociación «la lista negra» de los diputados (entre los que se hallan los representantes de Segovia) que durante el régimen monárquico, se opusieron en el parlamento con sus votos a los avances de la instrucción pública, tanto en lo referente a la mejora del Cuerpo como a cualquier reforma económica de tendencia liberal.

Y si a la Asociación del Magisterio Segoviano no le era ya indiferente el resultado de la lucha política, mucho menos podía inhibirse en la próxima contienda electoral, a la que acuden, disfrazados de republicanos, los elementos nefastos de la política conservadora, reaccionaria, de Segovia.

En efecto, con una clara visión de la realidad presente, después de criticar con viril dureza a esos irresignables que pretenden con fundir a los electores campesinos con su disfraz republicano («por que saben del temor rural a manifestarse con los votos contra el Gobierno») y su agrarismo en agraz, se dirige «El Magisterio» a los compañeros de la provincia,

para que procuren por todos los medios que los electores sepan lo que significa esta nueva farsa, y se opongan al triunfo de los que no deben triunfar en la jornada del día 28, que exige de los maestros una intervención decidida por amor a la escuela, desechando todo prejuicio.

«Quien no atienda su obligación como maestro será un traidor» dice «El Magisterio Segoviano» en el artículo de referencia, donde se concreta la actitud a seguir por los educadores del pueblo, en estos párrafos. «Como maestros estamos obligados a procurar, so pena de alta traición, que a las Cortes vayan los candidatos de la conjunción republicano-socialista. Porque, repárese bien en esto, los candidatos de la conjunción representan el verdadero pueblo, al pueblo que nos manda a sus hijos a nuestras escuelas».

«No es sorprendente que esos diputados, «nuestros» diputados, otorguen a la escuela lo que los emboscados ahora en el negro republicanismo, la negaron siempre».

«Segovia ha de redimirse de los caciques y se redimirá. Y los maestros podremos sentirnos satisfechos por la cooperación prestada a esa necesaria, urgente, redención».

«No empecemos defraudando a la República que tanto espera, y con razón de nosotros. Porque nosotros mucho podemos hacer y lo haremos».

Cordialmente aplaudimos la actitud de «El Magisterio Segoviano», tan rotundamente expuesta en su vibrante editorial.

### Gobierno civil

El gobernador en Madrid

Ayer por la mañana recibió a los informadores el secretario particular del gobernador don Gonzalo Fernández, el cual les manifestó que el señor Fernández Conde seguía en Madrid, en viaje oficial expresamente autorizado por el ministro de la Gobernación.

El señor Fernández Conde ha visitado al ministro de la Guerra para gestionar que no sea trasladado de Segovia ninguno de sus centros militares, a fin de que la población no sufra el perjuicio consiguiente que supondría la desaparición de dichas entidades.

También visitó al ministro de Trabajo para ver de solucionar, la crisis del trabajo existente, utilizando los medios o recursos propios del caso.

**La religión, la propiedad y el orden sólo son garantizados por la Democracia. Si la tiranía os arrolló en vuestra libertad y en vuestra conciencia, rechazad a los conocidos trabucaires y votad a los demócratas, vuestros camaradas de trabajo.**

## El porvenir de La Granja

III

La casa de canónigos

El edificio designado con este nombre es de grandes proporciones, de recios muros de piedra labrada; mas carece de techumbre: se la llevó el incendio que destruyó una parte del palacio. También las nieves y las lluvias le estropearon bastante; pero hace unos años pusieron a los muros unas albardillas de pizarra y se ha podido evitar en el edificio la actuación destructora del tiempo.

Por la situación que ocupa y por su mismo trazado, la casa de canónigos es un edificio que ni construido de en argo para Universidad veraniega. Sería menester gastar algo para poderlo utilizar; pero quizá no fuera mucho,

pues ya indiqué que los muros no están estropeados. El dinero necesario se podría tomar del que va ingresando para la Ciudad Universitaria, ya que sería una prolongación de ésta la Universidad veraniega.

De sobra es sabido que cada año es mayor el número de extranjeros que vienen a España durante el verano a los cursos de lengua española. No hay ningún sitio tan pintoresco ni tan capaz para esos cursos. Además de las enseñanzas filológicas se podrían dar a los extranjeros nociones de arte y arqueología, por medio de excursiones a Segovia, Turégano y demás pueblos de la provincia; un viaje a El Pajar, etc.

Con el importe de las matrículas se gratifica la espléndidamente a los profesores encargados de explicar los cursos; dándoles también residencia gratuita. Y tengo por seguro que este servi-

cio nos proporcionaría en el extranjero grandes simpatías.

Quizá simultáneamente se pudiesen cursar en esta Universidad durante el verano, algunas asignaturas de las carreras españolas: algo así como una ampliación de estudios.

Otro destino se pudiera dar a la casa de canónigos si no la quisiesen transformar en Universidad veraniega: convertirla en escuela de ingenieros de montes, aunque sólo se cursase en ella un año, el que los profesores se hallasen: este sería, ciertamente, un año «práctico», porque en Madrid vemos los montes bastante lejanos.

Sería muy sensible que se dejase abandonada la Casa de Canónigos.

ESTANISLAO MAESTRE

## radio

Miércoles 24 de Junio

E. A. J. 7.

De 8:00 a 9:00: Diario hablado «La Palabra». 11:45: Sintonía. Calendario. Santoral. Recetas culinarias. 12:00: Campanadas. Noticias. Bolsa. Bolsa de trabajo. Programas.

Tarde. 14:30: Campanadas. Señales. Boletín. Música de concierto. Noticias. Teatros. Conferencias. 19:30: Campanadas. Bolsa. «La Palabra» sección especial, «La mujer». Noticias. Música de baile.

Noche. 22:00: Campanadas. Señales. Bolsa. Teatro radiado «Cristalina». 24:00: Campanadas. Noticias. Cierre de la estación.

### ¡Segovianos!

VOTAD LA CANDIDATURA DE  
Conjunción republicano-socialista

**José Luis Martín de Antonio**  
**Cayetano Redondo Aceña**  
**Pedro Romero Rodríguez**

### De nuestra colaboración

## La República y la mujer

En estas horas de efervescencia nacional, en los interesantes momentos históricos que atravesamos, la nota saliente de la contienda electoral está señalada por la nueva figura de la mujer-diputada.

Ha sido preciso el advenimiento de la República para que la mujer inteligente y luchadora pueda ofrecer a la nación española el fruto de su talento y lo humanitario de su corazón.

Confieso con ingenuidad que los nombres de Clara Campoamor y Victoria Kent figurando en la candidatura que presenta el partido radical de Madrid, me ha proporcionado una intensa alegría y quisiera que de este sano regocijo participaran todas las mujeres españolas no solamente porque en la personalidad de estas destacadas figuras femeninas han de encontrar todas las mujeres de España la más ardiente y valerosa defensa de sus derechos, sino porque esto significa una reivindicación femenina de inestimable valor.

Nadie como una mujer para defender a la mujer; nadie como ella misma podrá comprender sus problemas y los hará comprender a los demás. La mujer en el Congreso, ante la elaboración de la ley que ha de regir el naciente Estado español, tiene una labor abundante y difícil que cumplir. La igualdad ante la ley es el gran grito que proclama la voz de España. La igualdad ante la ley hemos de pedir todas las mujeres, ya que somos las más preteridas por ella.

Este aliento de justicia, este deseo de reivindicación social, no se limitará a procurar el beneficio de sí misma, porque la abnegada mujer española está acostumbrada a pensar antes en los que le rodean que en su persona, y la fuerza de la costumbre, su natural inclinación llevará a las Cortes ese algo de humanidad, esa rebelde energía contra lo injusto y esa admirable misión de paz que llena el alma de toda mujer.

FRANCISCA G. de SANCHEZ

## Medalla política

Anverso

«Nuestras convicciones personales son de un monarquismo fervoroso y profundo y en amor a nuestro augusto y glorioso Monarca, en admirar sus dotes (!), en celebrar su prestigio mundial y en desear las prosperidades mayores a su Corona y a su estirpe, no nos dejamos ganar de nadie en toda la nación» (García Gallego.—La quiebra de nuestro sistema político y la gestación de un régimen nuevo—pág. XXVIII).

Reverso

—«¿Con qué carácter?»  
—«Con el de republicano católico, que presta su adhesión sincera (?) a la nueva forma de Gobierno...»  
—«¿?»  
—«Soy demócrata, antiabsolutista, enemigo encarnizado de todos los poderes personales...» (El mismo de antes, en «El Avance Social» del 13 del corriente).

Nosotros

O sobra aquel fervor y profundo amor monárquico, aquella admiración y aquel deseo, hijos de la convicción o no entendemos la segunda parte del cuento.

## De Enseñanza

Centro de Colaboración de Segovia

En la última sesión celebrada por este Centro y de acuerdo con la Universidad Popular se hizo el programa y distribución de trabajos para la fiesta infantil que ha de celebrarse a las cinco de la tarde, mañana 25 en la Plaza de Toros.

Elección de vocales maestros para el Consejo provincial de I. P.

Convocados por el señor inspector jefe de primera enseñanza se reunieron el pasado sábado los maestros nacionales de la Capital con objeto de verificar la elección de vocales—maestra y maestro—del Consejo provincial de Instrucción Pública. Resultaron elegidos, doña Felipa P. de Paz y don Pedro Natalas.

**Electores: Pensad que la vuelta de los caciques será el motivo de una revolución sangrienta**

### COMENTANDO LO QUE PASA

## A pie forzado

En la C. I. del T. se ha planteado el estudio del trabajo de los monaguillos.

(DE UN DIARIO)

Nada menos que en la Conferencia Internacional del Trabajo y por un delegado español además, se ha tratado de esa cuestión obrera que representa el trabajo monacil. Alguno habrá que se asombre. ¡A quién se le ocurre!—dirá—¡mira que crear un conflicto donde no hay sino algo intrascendente!... La faena de los monaguillos, ¡bah!...

Pues sí señor: la jornada y la remuneración, a más de la edad y otras circunstancias de los «seises», es lo que se ha llevado al seno orgánico del centro de estudios obrerísticos, para procurar que se reglamente con escrupulosidad. El monaguillo es un trabajador como otro cualquiera. ¡Y bien que se mueva, además!

El monaguillo, canta, ayuda, limpia, cuida, distribuye reclinatorios en los templos, colecta con el «cepillo» entre los fieles, y es un elemento decorativo y vistoso, rojo y blanco, o blanco y azul, o del color que sea, en el esplendor del culto.

«¿Quién duda de la importancia de los niños de coro?... Además, pobrecillos, los monagos bien merecen que se les atienda; han sido muy calumniados; que si pronunciaban un latín poro claro en sus respuestas ceremoniales, que si descuidaban el doblado de las casullas, que si se bebían el vino de las vinajeras... ¡Infelices!

Me parece una idea muy acertada esta de la Conferencia Internacional del Trabajo de ocuparse de lo los que prestan un servicio, aunque sea de los pequeños ayudantes del culto.

Además, ahora está muy en su punto la disposición de la C. I. del T. En España sobre todo, los que están de moda son los acólitos en el más amplio y «servicial» sentido de la palabra.

Acólitos que dicen a cada cosa Amén y que cantan en el coro de los acompañamientos, aunque sea en un latín que no comprendan.

Acólitos, muchos acólitos. Lo malo es que no van a pasar de ahí. Ni aquellos a quienes «sirven» alcanzarán ya jamás categoría de ministros.

HERCULANO

## El discurso de Azaña en Avila

Nuestros lectores ya están informados del éxito obtenido por el ministro de la Guerra en la ciudad hermana de Avila.

Hoy transcribimos por considerarlo de interés una más amplia reseña de su magnífico discurso.

«Al levantarse a hablar el señor Azaña es recibido con una enorme ovación. Dice que la conjunción significa vitalidad, y que no hay que temer la división de fuerzas republicanas, porque eso representa que los españoles empiezan a sentirse libres, y eso es obra de la República. Califica de necesidad el rumor del bajo nivel de las futuras Cortes, y dice que el más modesto diputado significará más que cualquier personaje de la Monarquía, porque lleva la representación de los electores y la de su propia conciencia.

Afirma que la República debe estar animada de un extremo radicalismo constructor que no se puede encontrar en las derechas, llámense como quieran y dice que las Cortes formarán la armazón de la revolución triunfante.

Añade que hace tres meses se llamaba a los republicanos «los extravagantes de la izquierda, los del barullo y los del tendido del sol», y que ahora son esos mis-

mos los que forman el Gobierno y han traído la República que triunfó, no por las elecciones del 12 de Abril, sino por medios revolucionarios, por el movimiento de Diciembre, por las víctimas de Jaca.

El régimen monárquico no lo constituían sólo los Borbones, sino la armazón de la que la corona era sólo el remate, y a su amparo se corrompió la economía y la justicia, se entregó la escuela a curas y frailes y se desmoralizó el ejército. Dice que el rey llevaba a éste a África para ganar una gloria ficticia y embolsarse unos millones.

Las aspiraciones despóticas del Borbón se vieron claramente en el año 1923, en cuya fecha se trajeron a España los mismos procedimientos que se seguan en nuestra zona del Protectorado, constituyendo organismos similares, como el somatén que equiparaba a la policía indígena y los monopolios y exclusivas, cuyos beneficiarios representaban a los moros notables y jefes de cábilas, cuyos servicios se compraban con un puñado de pesetas.

Dice que hay que sostener en el Gobierno el espíritu revolucionario, y que se deben destruir,

## PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA

LOS DIAS 26 Y 29 DE JUNIO DE 1931

Con motivo de las fiestas de San Juan y San Pedro se celebrarán

### DOS extraordinarias Corridas de Toros, DOS

<b>VIERNES, 26 de JUNIO</b> ¡Monumental corrida de toros! Se lidiarán seis escogidos toros de la acreditada ganadería de los herederos de don Esteban Hernández, vecino de Madrid; los que serán muertos a estoque por los siguientes espadas: <b>Marcial LALANDA</b> Maouel Mejias <b>BIENVENIDA</b> <b>Domingo ORTEGA</b>	<b>LUNES, 29 de JUNIO</b> ¡Grandiosa corrida de toros! Se lidiarán seis magníficos toros de la acreditada ganadería de don Félix Gómez, vecino de Colmenar Viejo; los cuales serán muertos a estoque por los siguientes espadas: <b>ANTONIO POSADA</b> Fermín Espinosa (Armillita Chico) <b>Eladio Amorós</b>
---	--

LAS CORRIDAS EMPEZARAN A LAS 5 EN PUNTO DE LA TARDE



# BALNEARIO SEGOVIANO

Baños de recreo Baños medicinales

Duchas. Amasamiento. Agua de mar artificial. Algas marinas. Baños sulfurosos alcalinos, salinos y de todas clases. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baño. Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces, articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos

Se han hecho grandes reformas en el Balneario

San Francisco, 23 Teléfono 88

fría y serenamente, todos los organismos antiguos, sin conceder a esto demasiada importancia y sin pregonarlo a bombo y platillo, como hacia Primo de Rivera. Afirma que el Gobierno provisional no ha perdido el tiempo, como puede verse revisando la «Gaceta» desde el 14 de Abril. Ha resuelto algunos problemas que parecían insolubles, como la derogación de la ley de Jurisdicciones y las reformas militares, en las que «no ha hecho más que empezar».

Niega la supremacía del poder civil sobre los demás poderes, y dice que solo hay un poder público, que debe estar por encima de todos. Dice que en el Ejército llegarán a las más altas jerarquías quienes lo merezcan, desde el más humilde hasta el más poderoso, y elogia la actitud desinteresada de los militares, que debe servir de ejemplo a los demás cuerpos de la nación cuando les llegue la hora.

Dice que la misión de las Cortes es votar la Constitución, a la que no concede gran importancia, porque no hay más Constitución vigente que la que el pueblo quiere, y la exigencia de responsabilidades desde 1909, pues si las exigiesen los tribunales de justicia con los códigos en la mano, acaso no se encontrase delito alguno en quienes habían cometido tantas enormidades. Las Cortes atenderán, además, a la reforma agraria socializando la tierra; organizarán los servicios del Estado y votarán un presupuesto revolucionario. Estas Cortes tendrán una vida limitada, y después deberá venir un Gobierno de partido, marcadamente izquierdista y animado de un radicalismo constructor.

No se puede olvidar—dice—que agentes de todas categorías del Estado español asesinaban no hace mucho en las calles de Barcelona a quienes no aguantaban su despotismo, y que las llamadas «fuerzas vivas», con el obispo a la cabeza, pedían que no se destituyese a tales agentes.»

## Una alegoría de la República por Lope Tablada (hijo)

Hemos visto en el estudio del joven pintor Lope Tablada, una alegoría de la República que en breve será expuesta en la Universidad Popular Segoviana.

Una soberbia matrona, morena, tocada de gorro frigio y envuelta en blanca túnica. A la diestra la bandera tricolor de ricos brillos de seda, se despliega para caer sobre el hombro izquierdo de la bella mujer. Bajo la bandera, para dar idea de la fortaleza, se silueta el castillo de Turégano. Más abajo, en los pies de la dama, un león en pacífica actitud.

A la izquierda, sobre el fondo, se ve un claro amanecer, donde refule un sol de justicia dando luz a una yunta de bueyes que, guiada por la experta mano del labriego castellano, va arando la tierra amarilla, acaso sanguinolenta.

La figura de la mujer, de escultural cuerpo, que empuña en la mano derecha una espada y en la izquierda una balanza, y que sirve de tema primordial al cuadro, es un verdadero acierto de este joven pintor segoviano.

¡Pero esos laceros!..

## Chismes electorales

### La indignación de don Jerónimo

Todos los días, ante la llegada de los periódicos locales, don Jerónimo, no diremos que da un brinco, por que es un nombre de apacible temperamento y suaves maneras, pero sí se enciende en súbita indignación y con voz ahogada y temerosa exclama: —«¿Quosque tandem?...»

Y es que los candidatos «espontáneos» de la derecha reaccionaria, se han empeñado en incluirle en sus respectivas candidaturas, «a fortiori» y don Jerónimo protesta, y con razón; porque más vale ir solo que... lo otro.

### Recetas para salir diputados

Los candidatos «espontáneos» continúan procurando fórmulas para encontrar el específico maravilloso que haga el milagro de hacerles triunfar a los diez en los tres puestos que van a ocupar los candidatos de la coalición.

### He aquí algunas:

- 1.ª Jarabe desvolchevado de Acción Nacional. En medio litro de Contreras (alias «Lozoya») échense dos cucharadas de don Rutino, tres gramos de García Tapia y unas gotas de canonigo de Burgo de Osma.
- 2.ª Licor agrario-caciquil, mezclando mitad y mitad de Monedero machinbarrenado, y de Cano de Rueda escarchado.
- 3.ª *Rufina legitima*: Mézclase con la cantidad que se quiera de ex monarquismo republicano y cualquier clase de ingredientes electorales.
- 4.ª *Rebollarina*—malesanzista—delgadosa. Combinense bien los votos de varios distritos electorales y agítese muy fuerte para armar los.

Se sigue trabajando en la concepción de más fórmulas, de las que iremos dando cuenta oportunamente a los lectores.

### Otra alianza

Se dice que ha sido sellada una alianza electoral entre el señor Tarragato y el presidente de los Previsores del Porvenir. Los dos candidatos buscan afanosamente un tercero que les cierre la candidatura.

## Conjunción republicano socialista

### Mitin de propaganda

Hoy miércoles, a las ocho de la noche, tendrá lugar en el salón de «El Pensamiento» un acto de propaganda electoral en el que harán uso de la palabra los señores Bear, Peña, Marquerie, Landa y Cayetano Redondo.

Es muy grande la expectación en torno a este acto, prometiendo verse grandemente concurrido.

Sólo una casa en Segovia os puede proveer de la mas antigua y acreditada tinta del mundo, la marca STEPCHEMS, en

## «LA PAPELERA»

Casa Alonso Juan Bravo, 20

Y solo en LA PAPELERA se pueden presentar al público 120 modelos de stilográficas, entre ellas la sin rival Aurora y Convvay.

Sellos cauchú, con nuevas alegorías del actual régimen.

# VINOS Y COÑAC PEDRO DOMECCQ

Representante: JORGE ZURDO

DAOIZ, 16 TELEFONO 82

## Ferías

### Programa para hoy

Con la celebración de la fiesta de San Juan comenzamos hoy los segovianos a divertirnos.

Desde las siete de la mañana andarán ya por ahí las bandas de música lanzando al aire alegres notas de diana.

A las nueve, los gigantones, tocados con el gorro frigio (y suponemos que sin llevar debajo la corona) acompañados de los simpáticos cabezudos recorrerán las calles, mientras que el tamboril y la dulzaina les den el son castellano y tradicional de sus danzas.

En la plaza del Azoguejo, la cucaña horizontal, para el equilibrio y la vertical, para el trepamiento, convenientemente enjabonadas, nos recordarán simbólicamente los apuros, de algún candidato «cucañista» también, pero que al revés de estos esforzados campeones del Azoguejo, no se llevará ningún premio.

A las cinco de la tarde en el Campo de Baterías se jugará un magnífico partido de fútbol.

A las once de la noche arderá en la Plaza Mayor una bonita colección de fuegos artificiales preparados por un afamado pirotécnico.

### Una cucaña acuática

En la plaza de San Martín, junto a la estatua de Juan Bravo, han colocado un artefacto para regocijo de la grey infantil que además da un mentís a la clásica falta de agua que se deja sentir en Segovia. Trátase de un doble trapecio en balancín, montados en el cual es necesario, con una cañita, tirar de una anilla, para lograr el regalo... o un buen remolón, ya que el regalo está «vigilado» con un cubo de agua que se vuelca sobre el «pescador» que no acierta bien a atinar con la caña... En fin, es algo bastante complicado de explicar, pero el que quiera aprender que vaya a Salamanca... digo a la plaza de San Martín a contemplar la complicada cucaña acuática. ¡Y a darse un remojoncito de paso!

### La primera verbena

Anoche con bastante desanimación, a causa del tiempo desapacible, tuvo lugar la primera verbena de las Fiestas y Ferias.

Un organillo, evocador de lejanos tiempos, desgranó las notas jaraneras entre el escaso público asistente.

La juventud, a pesar de sus buenos deseos de divertirse, no pudo conseguirlo.

## Para anonadar a los emboscados de la tiranía, os bastará con avivar vuestros recuerdos

## Suscripción pública

Donativos recibidos con destino a los gastos que ocasione la candidatura de Cayetano Redondo.

Suma anterior, 629 pesetas. Un admirador del señor Redondo, 2,50 pesetas; uno que dá el voto, 2,50.

Suma y sigue, 634,10.

NOTA.—Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, en el Bar Juan Bravo, en los Comercios de tejidos de don Germán Elías, en el «Bar Turismo» y en la Casa del Pueblo.

## Venta de localidades

Desde el pasado lunes ha quedado abierto el despacho de localidades para las corridas de la Feria, observándose gran animación en la demanda de aquéllas.

## Hacienda

### Pago a las Clases Pasivas

Los perceptores de las Clases Pasivas que tienen consignados sus haberes en esta Delegación pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha durante los días que a continuación se expresan:

Día 1.º de Julio de 1931, Montepío civil y jubilados; día 2, Montepío militar; día 3, retirados de guerra; día 4, cruces pensionadas, días 6, 7 y 8, nóminas en general.

Nota: Se advierte a los señores perceptores y sus apoderados que no se pagarán en ninguno de los días más que a los comprendidos en las nóminas señaladas, y que las horas de pago serán de nueve y media a doce y media de la mañana.

### Mandamientos de pago para el día de hoy

Jefe Telégrafos, 951,81; A. Molinero, 493,50; J. Taramonz, 34,748,94.

## Benacazón y las benacazonenses

Copiamos de «La Ciudad y los Campos».

Benacazón, 23 (Urgente).

### Las mujeres de Benacazón

Casi todas las mujeres de Benacazón han firmado un escrito de protesta por los acuerdos antireligiosos y por la expulsión del cardenal Segura.

## carnet local

### Mesas electorales

Mañana se constituirán las mesas electorales en todos los distritos para la recepción de talonarios de los interventores que hayan designado los candidatos para la elección del domingo próximo.

### Natalicios

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Avelina Bermejo, esposa del conocido agente comercial don Mariano Bernardo.

—Ha dado a luz un hermoso niño la esposa del funcionario municipal y conocido músico don Domingo Serrano.

### Fiesta religiosa

Hoy se celebrará en la iglesia de Corpus la fiesta que organiza la Sección de la Cruz Roja de Segovia.

LUBRIFIQUE SU MOTOR CON

# A L A S K O

Concesionario para España: J. SALA SALA, Castelló, 29.-MADRID  
Representante en Segovia y su provincia:  
FEDERICO BARAÑANO, Plaza San Clemente, 1.-SEGOVIA

## Una protesta de los alcaldes de barrio contra don Juan de Contreras

Con relación a un entrefilet publicado por el órgano electoral de don Juan de Contreras, «La Ciudad y los campos», en el que se dice que «no hay que confundir la energía de la voluntad con el autoritarismo salvaje de alcalde de barrio», exigimos de un modo público, reparación y aclaración definitiva de esas palabras, que, dichas como están en un modo tan general, injurian gravemente nuestra personalidad de alcaldes de barrio, injuria que no estamos dispuestos a tolerar de ninguna de las maneras.

En representación de los alcaldes de barrio de Segovia: Mariano Palomo, Viraso Unturbe, Miguel Pérez Villamil y Ceferino Martín Chavente.

### Notas militares

### Reclutas de cuota

Los reclutas que deseen acogerse a los beneficios del capítulo XVII del Reglamento de Reclutamiento, lo solicitarán, mediante instancia, del jefe de la Caja de recruta a que pertenezca el Ayuntamiento de su alistamiento, y los recursos de alzada se dirigirán a los generales de las divisiones.

## Concha Alfaya, será candidato por Vigo

Según hemos leído en la Prensa madrileña, para las próximas elecciones se presentará candidato apoyada por importantes elementos de Pontevedra la señorita Concepción Alfaya, profesora de Historia de la Escuela Normal de Segovia.

La noticia ha causado al conocerse en Segovia donde la señorita Alfaya cuenta con generales simpatías, una grata impresión. Celebraremos el triunfo de la señorita Alfaya, afiliada al partido de la pujante Acción Republicana de Segovia.

A pesar de una circular del gobernador

## En Sotosalbos parece que hay un alcalde que no es demasiado imparcial

El Comité de la Derecha Liberal Republicana nos ruega hagamos constar su más enérgica protesta por la conducta de la primera autoridad de Sotosalbos.

Parece ser que ayer tarde cuando visitaba dicho pueblo, en viaje de propaganda electoral el candidato señor Rebollar, acompañado de diversos elementos del partido, se vieron sorprendidos con la afirmación de que el alcalde, por inspiración del administrador de don Germán de la Mora, trataba de imponer una candidatura formada por los señores Cano de Rueda, Contreras y García Gallego.

Aseguran que dicho alcalde —según informaciones que recogieron en el pueblo—afirmaba seguiría imponiendo la candidatura hasta que no recibiera órdenes superiores para recomendar otra.

El Comité de la Derecha Republicana nos ha anunciado también su propósito de elevar al gobernador su protesta por este intolerable caso de coacción.

## Una aclaración

Nos han visitado una comisión de jugadores del equipo Sport F. C. para manifestarnos que, con ocasión de los incidentes y repercusiones del partido de fútbol del domingo, ellos no han tenido intervención colectiva, como tal equipo, en la protesta que se ha formulado con relación a dichos incidentes.

La protesta ha sido iniciada y suscrita por los representantes de los equipos y público de fútbol de Segovia, pero no por los equipiers, que en todo momento quieren desligar su personalidad de futbolistas, de su otra personalidad individual y civil.

## Las obras públicas suspendidas lo serán por tiempo indefinido

En el ministerio de Hacienda facilitaron ayer esta nota:

«Estos días viene recibiendo el ministro de Hacienda la visita de Comisiones muy numerosas en representación de comarcas afectadas por el reciente acuerdo del Gobierno de suspender las obras de algunos ferrocarriles en construcción. Los comisionados gestionan con ahínco que se rectifique ese acuerdo en lo que respecta al ferrocarril que a cada Comisión interesa, alegando el perjuicio que la no prosecución de los trabajos significa para la región de que son representantes. Frente a estas demandas, el ministro ha dicho por igual a todas las Comisiones que su criterio en el mantenimiento de las economías decretadas para Fomento es inflexible, aun considerando los trastornos que ello origina, ya cuidadosamente sopesados antes de adoptarse el acuerdo, los cuales trastornos, aun siendo muy considerables, resultan inferiorísimos a la perturbación que ocasiona a la Hacienda invertir en obras de dudoso rendimiento, cantidades enormes que acentúan, peligrosamente, el desnivel presupuestario. Por eso, si en Consejo de ministros se planteasen estas reclamaciones, el de Hacienda se opondrá a ellas, no habiendo de prosperar ninguna con su asentimiento.»

## La Conjunción Republicano-socialista

## Propaganda electoral

La conjunción republicano-socialista, prosiguiendo en la activa labor de propaganda, desde hace varios días emprendida y continuada, realizó en la tarde de ayer intensas visitas de propaganda a los pueblos de Melque de Cercos, Juarros de Voltoya, Martín Muñoz de las Posadas, Montuenga, Santiuste de San Juan Bautista y Nava de la Asunción.

También visitó los pueblos de Coca y Fuente de Santa Cruz, en donde hicieron uso de la palabra, ante el entusiasmo del auditorio, los señores del Río, Pérez Bonín y el candidato don Cayetano Redondo.

ES DE TODOS SABIDO

## Los calzados que vende la Casa Matías

NO HAN ENCONTRADO HASTA AHORA COMPETIDOR Elegancia. Duración. Baratura.

Para comprobarlo, haga sus compras en esta casa, que es la que siempre tiene las últimas novedades.

PRECIO FIJO

FRENTE A LA CARCEL, 18HP

# CASA GUAJARDO

MERCERIA PAQUETERIA CAMISERIA ISABEL LA CATOLICA, 14 Y 16

INMENSO SURTIDO EN ARTICULOS DE TEMPORADA. ESTA CASA NO TIENE COMPETENCIA EN LOS PRECIOS

SIEMPRE NOVEDADES

## C a f é

Litro de horchata de chufas con barquillos 1,50

Litro de Naranja natural 1,50

## Juan Bravo

Mantecado con barquillos, especialidad de la casa, 0,75

PRUEBE LOS HELADOS DE ESTE ESTABLECIMIENTO

EXCELENTE CAFE CORRIENTE Y EXPRESSO



# INFORMACION TELEFONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

**El ministro de Justicia ha ordenado la caducidad de las notas de antecedentes penales.**

**Exito de la cabalgata regional en las fiestas matritenses.-60.000 pesetas para construir un grupo escolar en Nava de la Asunción.-Algunos incidentes con motivo de la propaganda electoral.**

## Expulsión de un comunista

Madrid, 23, 11 n.

Madrid.—Procedente de Sevilla llegó el comunista francés Decló, al que aguardaba un comisario de policía que tenía ordenes del Gobierno para indicarle la conveniencia de que abandonara el territorio español.

Accediendo a esta indicación y acompañado por un agente, el señor Decló ha salido esta tarde con dirección a Irún.

## Declaraciones del ministro de Justicia

Madrid.—El ministro de Justicia al recibir a los periodistas se refirió a la orden de su departamento, que estima de gran interés social, que da efectividad a la caducidad de la nota de antecedentes penales. Era absurdo—dijo el señor De los Ríos—que un delincuente ocasional encontrase siempre ese carácter de tal delincuente ocasional, por haber tenido la desventura de realizar un hecho al que pudiera no corresponderle el carácter de delictivo. También manifestó que estaba preparado un decreto, en el que se adapta el Código de Justicia militar a los nuevos principios que han inspirado la legislación del Gobierno provisional de la República.

Refiriéndose a la Comisión jurídica asesora dijo que le extrañaban sobremanera los gritos de alarma lanzados por algunos periódicos, pues son muchos los ciclos que ha de pasar el proyecto de constitución, y tan fragmentaria la información, que realmente no la considera congruente con el estado de elaboración inicial en que se halla el anteproyecto.

Con relación a la contienda electoral del próximo domingo, dijo que, como hay provincias en que se dan cuatro o cinco listas por la mayoría y en cada una de ellas movilización tan extensa como la que supone un quorum mínimo de un veinte por ciento, la lucha es vivísima y muy difícil de predecir sus resultados.

Terminó haciendo observar la vivacidad con que la mujer campesina se interesa por el porvenir nacional, especialmente en Extremadura y Andalucía.

## La cabalgata regional

Madrid.—A las seis de la tarde en las proximidades del Hipódromo ha partido la cabalgata regional organizada por el Ayuntamiento. El desfile ha sido muy vistoso, haciéndose el numeroso público, que invadía las aceras al paso de la cabalgata, grandes elogios de la belleza de las carrozas representativas de las distintas regiones. El desfile ha durado cuatro horas entre los aplausos de la muchedumbre.

## Escándalo en la constitución del Ayuntamiento

Badajoz.—En Valencia de Mombuey, y al intentar constituirse el nuevo Ayuntamiento, compuesto en su mayoría de concejales exmonárquicos, el pueblo amotinado impidió que el presidente de la Comisión gestora diera posesión de sus cargos a los nuevos concejales, encerrando al presidente en su domicilio y expulsando a los concejales de la Corporación municipal. Intervino la Guardia civil para restablecer el orden. Témesese que las protestas continúen.

## Otros que se retiran

Oviedo.—La Acción Nacional ha hecho público en un manifiesto que retira los cinco candidatos propuestos para las próximas elecciones, solidarizándose con la actitud de los ex reformistas por considerar que el Gobierno no presta necesaria garantía para la propaganda política.

En vista de esto y de la abstención de los republicanos democratas, la conjunción ha decidido presentar cuatro candidatos más e ir al copo.

## El general Queipo, candidato

Béjar.—Se celebró un mitin de propaganda electoral, en el que habló el general Queipo de Llano, tratando de todos los problemas políticos y sociales pendientes. Se mostró partidario de la libertad de cultos y de la no separación de la Iglesia del Estado. Añadió que estaba identificado con las reformas militares del señor Azaña. Hizo resaltar su carácter apolítico.

## Incidentes en un mitin

Gerona.—Comunican de Olot que en un acto de propaganda electoral al ir el alcalde de dicho pueblo a presentar a los candidatos, fué interrumpido por un individuo que al ser expulsado del local hizo un disparo. El público entonces lo maltrató resultando con heridas de pronóstico reservado. Se llama Jaime Condé, y es uno de los acusados por el

complot de Garraí. También resultó lesionado su acompañante Simón Llanueta.

## Nuevas escuelas

Madrid.—Por el Ministerio de Instrucción Pública se ha concedido una subvención de 60.000 pesetas para construir en Nava de la Asunción un grupo escolar con seis secciones.

## Las divisas extranjeras y los exportadores

Madrid.—El ministro de Hacienda ha facilitado la siguiente nota: Los exportadores siguen cumpliendo la disposición que les obliga a convertir en pesetas las divisas extranjeras, productos de sus exportaciones y como todas las advertencias y conminaciones resultan inútiles, el ministro de Hacienda ha dispuesto que por la Dirección General de Aduanas, se proceda al examen de las exportaciones y a demandar a los exportadores explicación justificativa de cómo han invertido las divisas extranjeras por ellos recaudadas.

## Varias noticias de Barcelona

Barcelona.—El gobernador ha comunicado a los periodistas que había sido visitado por los candidatos, que solicitaron la publicidad de las medidas de seguridad que permitan la libre propaganda. También protestaron de los abusos de poder que mediante amenazas y coacciones realizan algunas autoridades de los pueblos.

# Alcance de las 3 de la madrugada

**En el Consejo de ministros celebrado anoche se dictó el decreto creando 27.151 escuelas y anunciando la provisión de 7.000 plazas de maestros y maestras**

## Otros acuerdos importantes del Consejo

**Lo que dice el señor Maura.-Diversas noticias de Cataluña**

### Consejo de ministros

A la entrada

Madrid, 24, 3 m.

Madrid.—A las cinco y cuarto de la tarde llegó al ministerio de Hacienda el señor Albornoz, quien dijo a los informadores que de la reunión de esta tarde saldría resuelta la cuestión de los seleccionados ferroviarios del año 17.

El señor Alcalá Zamora al llegar manifestó que reintegraría al ministro de Hacienda las economías realizadas en el presupuesto de la Presidencia, que en varias partidas ascienden a dos millones de pesetas, añadiendo que aun se podían realizar más economías, apesar de que para el segundo semestre los gastos quedarán reducidos a la mitad de lo presupuestado. El 1.º de Julio podrá devolver la casi totalidad de los fondos secretos, salvo una pequeña parte que ha habido necesidad de utilizar.

Largo Caballero fué preguntado por los periodistas acerca del número de provincias en que se había mantenido la Conjunción, respondiendo el ministro que no podía precisarlo, pero que en realidad esto no tenía importancia y que lo interesante habrá de ser el resultado de las elecciones.

Marcelino Domingo manifestó que se encontraba totalmente restablecido de restricción que le aquejó durante estos últimos días, y está dispuesto a continuar su labor de propaganda.

El ministro de Justicia insistió en lo ya manifestado respecto a su imposibilidad de aceptar el puesto que se le ofreció en la

candidatura de Barcelona, sin antes someterlo a una antevotación, como es de rigor en la disciplina del partido.

A las seis de la tarde quedaron los ministros reunidos en Consejo.

A la salida

Madrid.—El Consejo de ministros terminó a las diez y media de la noche, los ministros no hicieron a la salida ninguna manifestación, excepto el señor Alcalá Zamora que dijo que mañana se reunirá el Consejo a las diez de la noche, con objeto de que pueda asistir con el ministro de Instrucción Pública al acto de Alcalá de Henares.

Don Marcelino Domingo facilitó la nota que hace referencia a la desmilitarización y readmisión de los obreros ferroviarios y las disposiciones y normas a que han de ajustarse ambas. Con los licenciados militares de la primera situación y los que son baja en los escalafones respectivos se formará un escalafón que no impide la rápida colocación de los readmitidos. A éstos se les concederán todos los derechos que poseían al ser despedidos.

### Nota del Consejo

Presidencia.—Se acordó que se pueda acceder a la solicitud del fiscal del Tribunal de Cuentas sobre autorización para exigir responsabilidades durante el interregno parlamentario.

Dio cuenta el presidente de la petición formulada por los representantes de las comisiones agrarias andaluzas, encomendando a los ministerios respectivos la pre-

paración rápida de las peticiones correspondientes.

Ordenando sea instalada la radiotelefonía en el salón del Congreso, con objeto de que puedan ser oídos los debates en las sesiones parlamentarias.

Marina.—Se aprobó un decreto restableciendo en el Cuerpo general de la Armada la escala de Servicios de tierra.

Oro reorganizando el Cuerpo de electricistas de la Armada.

Oro reorganizando el Cuerpo de torpedistas y radiotelegrafistas.

Suprimiendo el Instituto de protección a la Marina mercante, suprimiendo las situaciones de excedente y reemplazo voluntario y sustituyéndolas por la de disponible forzoso y disponible voluntario.

Dictando las normas para el pase a la situación de reserva de los generales, jefes y oficiales de los Cuerpos de la Armada y asimilados.

Decreto revisando varias disposiciones de la dictadura.

El ministro expuso dos proyectos de decreto, uno creando la intervención civil en la Armada y otro reorganizando el Cuerpo de subalternos.

Hacienda.—Decreto cifrando las economías acordadas en anteriores consejos en los presupuestos de la Presidencia, Fomento, Guerra y Marina.

Cediendo al Ayuntamiento de El Escorial para escuelas los edificios que ocupaban las caballerizas del ex real Patrimonio.

Justicia.—Dio cuenta el ministro

motivo el gobernador ha multado a varios industriales carniceros de la población.

## Don Melquiades Alvarez candidato por Valencia

Valencia.—Don Melquiades Alvarez forma parte de la candidatura presentada por la Unión Autonomista Valenciana. Se ha recibido un telegrama del jefe del partido liberal demócrata dirigida a Sigrifido Biasco en el que muestra su agradecimiento por haber incluido su nombre en dicha candidatura.

## Conflicto social

Soria.—Se han declarado en huelga 600 obreros que trabajan en el pantano de la Cuerda del Pozo por solidaridad con los obreros de Soria.

Se espera llegar prontamente a un arreglo.

tro de las bases de proyecto del decreto orgánico sobre la sala mixta del Tribunal Supremo, a fin de que se unifique el Poder judicial de la República española. El personal que forma esta Sala se someterá a la ley Orgánica del Poder judicial y disposiciones complementarias.

Decreto concediendo el indulto total a favor de Estrella Quirós y de su hijo.

Guerra.—Aprobóse una propuesta concediendo varias recompensas a los muertos y heridos en la acción de Cillas.

Decreto concediendo el pase a la reserva a los generales Burguete, Barrera, Martínez Romero, Junquera, Luna, González Moya y Sánchez Marmol.

Otro concediendo el pase a la reserva a tres coroneles del Cuerpo de inválidos.

Otro creando el Cuerpo general de Aviación.

Otro concediendo el retiro voluntario a las clases de tropa.

Otro regulando la tramitación de los expedientes de clasificación de los militares retirados voluntariamente.

Otro concediendo varias cruces de San Hermenegido.

Concediendo el pase a la segunda reserva al general Bermúdez de Castro,

Varios mandos de Ingenieros, Infantería y Sanidad.

Instrucción pública.—Decreto referente a los ceses y nombramientos en varias provincias de delegados de Bellas Artes.

Decretos nombrando decanos en las facultades de Filosofía y Ciencias de Zaragoza, ídem de Derecho en Oviedo nombrando rector de la Universidad central a don José Giral y vicerrectores a don León Cardenal y a don José Garrigues.

Decreto creando 27,151 escuelas. Comenzando a partir de 1.º de Julio la provisión de siete mil plazas de maestros y maestras con destino a las escuelas nacionales.

Economía.—Decreto estableciendo las normas a que han de ajustarse los expedientes de devolución de parte de los derechos arancelarios devengados por importación de trigos exóticos.

## Propagandistas de Acción Nacional agredidos

Sevilla.—Cuando unos universitarios que repartían manifiestos de la Acción Nacional por la Vega de Triana, fueron observados por un grupo de obreros, éstos les apedrearon hiriendo a uno de los propagandistas en la cabeza.

## Actitud de protesta

Vigo.—Por no tenerse noticias de que el Gobierno haya rectificado su propósito respecto a la proyectada paralización de las obras del ferrocarril de Orense a Vigo existe una gran efervescencia entre la población. Reiterándose las peticiones que por las autoridades se han hecho al Gobierno para que las obras continúen y confiándose que en el Consejo de hoy quede solucionado este asunto.

## Manifestaciones del señor Maura

Madrid.—El ministro de la Gobernación recibió de madrugada a los periodistas y respondiendo a las preguntas que éstos le formularon sobre un rumor que afirmaba había celebrado una entrevista con el señor Aiba, contestó diciendo que no había visto a éste desde que regresó a España.

También dijo el ministro que, con referencia a la salida de los periódicos del lunes para recoger los datos electorales, había ordenado que se procediera a efectuar rápidamente las operaciones necesarias para que la «Hoja Oficial» del lunes pudiera recoger con toda amplitud esta información. Los periódicos de la noche del lunes saldrán a la hora acostumbrada.

## Varias noticias de Cataluña

Barcelona.—Con motivo de la festividad de San Juan, la población presenta un animadísimo aspecto. En las Ramblas, en Montjuich y en el Tibidabo un inmenso gentío busca solaz y esparcimiento.

—De Tarrasa comunican que se ha reunido la asamblea de obreros textiles, estudiándose las bases para conseguir una fórmula armónica que solucione el conflicto planteado. Con motivo de este conflicto se encuentran parados 4.000 obreros del ramo. En la fábrica de Solá y Ballina el mayor domo se opuso a la entrada de una comisión de huelgistas, siendo agredido por éstos y resultando herido en la cabeza.

—El ministro de Estado, señor Lerroux, ha decidido contribuir con 1.000 pesetas a la suscripción iniciada para la fundación Rusiñol.

## Casi como en Segovia

Zaragoza.—El gobernador ha recibido la visita de un grupo de vecinos de Bujaralot, que se dirigieron a él exponiéndole la angustiosa situación en que se encuentran por la carencia absoluta de agua en dicho pueblo. El gobernador de acuerdo con el general Gómez Morato enviará mañana varios camiones cisternas con el preciado líquido.

**BERMEJO**  
SASTRE

San Frutos, 7

Segovia

Segovia.—Imprenta de Carlos Martín



## de ayer a hoy 24 horas de mundo

**SOFIA.**—En las elecciones legislativas han sido derrotados totalmente los partidos gubernamentales.

**ROMA.**—Se han agravado las diferencias entre el Estado fascista y el Vaticano.

**MEZIN.**—Ha fallecido el ex-presidente de la República francesa, señor Armand Fallières.

**PARIS.**—Vargi y Chirón ganan el gran premio del Automóvil Club de Francia, a 125 kilómetros por hora de promedio.

**WASHINGTON.**—El presidente Hoover, ha propuesto aplazar por un año el cobro de las deudas contraídas por los Gobiernos extranjeros.

**BERLIN.**—Con gran júbilo se ha recibido el mensaje del presidente Hoover.

**CARACAS.**—Ha sido reelegido presidente de la República el antiguo dictador, general Gómez.

## El festival infantil organizado por la Universidad Popular

Mañana jueves, 25, se celebrará a las cinco de la tarde, en la Plaza de Toros, el festival infantil organizado por la Universidad Popular. Los maestros y maestras de las escuelas nacionales han realizado en la preparación de este festival una labor digna del mayor aplauso. Resultado de esta labor será la fiesta en que ha de evidenciarse la acertada orientación pedagógica de nuestras escuelas y la gracia y el arte de los escolares segovianos. Será sin duda motivo del máximo interés del público y un triunfo más de la Universidad Popular que ha querido durante unas horas de sano regocijo a la población infantil de Segovia. Para hacer la fiesta más grata aún a los infantiles espectadores la Universidad ha contratado un número de circo que pondrá su nota arbitraria y caricaturesca en el programa desarrollado por los niños.

He aquí los detalles de este festival.

**PRIMERA PARTE.** 1.º Sinfonía.

2.º «Ejercicios de gimnasia educativa» por 400 niños y niñas de las escuelas de la capital, dirigidas por el profesor don Ramón Martínez.

3.º «Paloteo» por los niños del grupo escolar Colmenares,

dirigidos por el maestro señor Gilmartin.

4.º «La faldita», por las niñas de la graduada número 1 y de la unitaria del centro dirigidas por la señora Gómez.

5.º «La cacería», por niños de la graduada número 1 dirigidos por la señora Gómez.

6.º «Paloteo» por los mismos niños del grupo Colmenares.

7.º «Pastorela», por niños de las graduadas anejas a la Normal y número 2 dirigidas por la señora Sintés y señorita Pérez de Paz.

8.º «El bebé» por niñas pequeñas de la graduada número 2 dirigidas por la señora Sintés.

9.º Exhibición de un número de circo.

**SEGUNDA PARTE.** 1.º «La jota castellana» por niños y niñas de las graduadas núm. 1 dirigidos por la señora Gómez.

2.º «En la casa donde estoy» (sardana) por niños y niñas de ambas escuelas, dirigidas por la misma maestra.

3.º «Paloteo» por los niños del grupo Colmenares.

4.º «Balle del cordón» por niños del grupo Colmenares.

5.º «Balle de rueda» por niños del grupo Colmenares y niñas de las graduadas práctica y número 2.

6.º Número de circo.

Amenizará el acto la banda de música del hospicio concedida por la Diputación provincial. Los bailes populares y el paleo serán acompañados por el tamborilero y dulzainero de Fuentepelayo.

y las respetaremos; pero, hasta entonces...

## LINAGE

### Cuéllar

#### Un atropello

El señor Díez Muñoz, de Cuéllar, nos comunica que el vecino Filiberto Martín, afiliado a la Unión general de Trabajadores, ha sido objeto de un atropello por parte del cabo de la Guardia Civil del pueblo de Cojeces del Monte, y del teniente de alcalde de dicho pueblo.

Parece ser que Filiberto Martín fué desde Cuéllar a Cojeces, a fin de trabajar como fotógrafo ambulante, y estando en este pueblo, el teniente alcalde de la localidad, interrumpiéndole en su trabajo le invitó bruscamente a que se retirara, y como quiera que el modesto fotógrafo solicitara que le explicaran por qué había de abandonar el pueblo, le condujeron al Juzgado municipal, donde fué interrogado sobre su personalidad, por el cabo de la Guardia Civil, y una vez comprobada ésta y después de ser cacheado, no hallándole ningún arma, sin que pueda saberse por qué a no ser porque Filiberto Martín llevaba una bandera republicana y unas fotografías de los héroes Galán y García Hernández, fué brutalmente abofeteado, haciéndole salir inmediatamente del pueblo, después de amenazarle con el cañón de una pistola y de golpearle, hundiéndole aquél en el pecho.

Nuestro comunicante, en nombre de sus compañeros, pide hagamos constar su enérgica protesta por tan indignante hecho, reclamando sean exigidas las responsabilidades a que hubiera lugar.

Complacemos al señor Díez Muñoz, dando publicidad a lo manifestado, con el ruego por nuestra parte de que sean esclarecidos los hechos por la autoridad correspondiente y a los efectos oportunos.

#### La gran semana electoral

Se está viviendo esta gran semana de incertidumbre e impaciencias, en que se está haciendo una labor preparatoria de las elecciones del día 28, en las que ha de resolverse el porvenir de España y el entierro del caciquismo. Mucho tenemos que quedarnos en la fosa, algún anillo de lombriz, que pueda reproducirse, aunque el peligro nunca podrá ser grande ya conocida la enfermedad y su remedio.

Desde luego podemos anticipar que los caciques, cacicones y caciquillos, están completamente desorientados, y atemorizados, viendo los meneos que les arrea por esos pueblos a los que, más temerarios o inconscientes, se lanzan por ellos a predicar sus trasnochados y desprestigiados evangelios políticos, estigmatizados por el menosprecio que les acarrea el descrédito del propio predicador.

De los mítines celebrados aquí, hasta ahora, podemos decir, y afirmamos, que solamente se aplaudió en el de los candidatos de la conjunción republicano-socialista. No duda nadie de que aquí triunfará esta candidatura en toda la línea, y el enigma queda reducido al cuarto lugar. ¿Será el tradicional conservador

monárquico, señor Cano? ¿Será su tradicional compadre el liberal monárquico, señor Matesanz? ¿Les comerá la merienda el canónigo? Los demás poco menos que pasan desapercibidos.

Aquí, en el mismo Cuéllar, surtieron que aún tendrá algunos pocos votos Matesanz, como muestra de consecuencia amistosa de sus antiguos representantes.

Tenemos abierta la suscripción para los gastos electorales de Cayetano Redondo, y hasta la fecha, el resultado no puede ser más halagüeño; esperamos obtener una cifra de pesetas que nos permita decir: ¡esta es Cuéllar!

R. R.

## Cantalejo

### Sesiones municipales

En las dos últimas sesiones celebradas por este Ayuntamiento en los días 19 y 20 del actual, se tomaron entre otros, los siguientes acuerdos:

—Revisar todos los acuerdos municipales durante el período dictatorial.

—Designar al concejal Benito Gil para que se encargue de la recaudación de las cuotas para el paro forzoso.

—Aprobar el balance de fondos correspondiente al mes de Mayo último.

—Aprobar el padrón de cédulas personales y el anepéndice de la contribución territorial.

—Adquirir una bomba nueva para el pozo del servicio público.

—Hacer una pavimentación general de las calles de la población.

—Aprobar definitivamente una habilitación de créditos para la construcción de un matadero municipal, y dar por firme la subasta que se celebró a este efecto, adjudicando la contrata a don Tellefóro Calvo, en la cantidad de 18.787 pesetas.

—Cambiar los días y las horas de celebración de las sesiones municipales; que tendrán lugar en adelante los sábados a las ocho de la noche.

—Aprobar una cuenta de recetas de la beneficencia municipal.

—También se tomaron varios acuerdos sobre policía urbana, y servicios municipales; entre ellos el de que se hagan frecuentemente ensayos con las bombas de incendios.

—Y finalmente, el Ayuntamiento se dió por enterado de las circulares del gobernador.

## Castro de Fuentidueña

Ha sido abierto al tránsito el trozo cuarto de la carretera de Sepúlveda a Peñafiel, hasta las proximidades de Tejares. Cuatro días han transcurrido desde dicha apertura y ya se advierte un gran incremento en la circulación.

—Existe gran expectación por las próximas elecciones. La opinión se divide entre la candidatura del doctor García Gallego y la de la conjunción republicano-socialista, con una inmensa mayoría en favor de ésta.

Corresponsal

## Lea V. Segovia Republicana

# LOS PUEBLOS

Ciertas damas pueblerinas, caricatura ridícula de las damas de verdad, y las beatas desahuciadas, son plena actividad, inusitado dinamismo, desde el advenimiento de la República. Lástima grande que no sea otro sentimiento el que inspire este desvivir el que mantenga este desasosiego.

En los pueblos ininidad de veces, los humildes trabajadores no pudieron dar pan a sus hijos por falta de trabajo. En cuevas inhabitables, faltos de lo más esencial, murieron deshechas de fiebre y dolor muchas madres. Los huérfanos pasearon ante la sociedad su desamparo sin que su orfandad solitaria fuese un trallazo para las damas pueblerinas.

Desde sus sillones mullidos y ante su estufa repleta de añosos troncos en el invierno, con el roído devocionario en sus manos pedían por la salvación de su alma. Una oración, otra, otra..., que parecerían blasfemias al Dios del Calvario, más atento a escuchar las quejas del obrero sin trabajo, de la madre moribunda, del huérfano sin cobijo, aquellas voces de justicia y pan, que los fingidos rezos; aquel Dios más fiijo sin duda en las ropas deshinchadas y en las carnes azotadas y malcubiertas, que en los rojos sillones, en los enlutados tules y en las ricas clámides deslumbrantes de pedrería y oro.

¿Qué pasó hoy, señor, para que estas damas se quejen, lloren, salgan de su voluntaria clausura y casi casi, lancen imprecesiones, y, al menos, pequen al desear fieros males al prójimo?

¿Están así por que en España hay muchas familias víctimas del forzoso paro? ¿Por que criminales agiotistas y técnicos de la Bolsa quieren desprestigiar nuestra divisa? ¿Por que un ciclón de fuego amenaza destruir la cosecha del pobre labriego?

Si este fuera su dolor y ésta la causa de su pesar, las acompañaríamos en su justo dolor y en su humano pesar.

Pero no; no es ésta la causa, ni éste el dolor. Las damas se quejan pensando en el porvenir de los pobrecitos curas, de las pobrecitas monjas, de las pobrecitas imágenes y de las pobrecitas procesiones. Su sensibilidad solo vibra ante este temor, ante esta duda, pensando tal vez que los republicanos son como las damas y como los clericales; que son intolerantes e irrespetuosos, y que aún recuerdan los bárbaros crímenes del vesánico Torquemada.

Y su obra empezó. Firmas de mentores; inconscientes unas y otras obligadas, para dirigirse al poder. Coacciones con amenazas de no dar trabajo a los obreros que se aparten del rebaño para vivir una nueva era de justicia y libertad, de progreso y redención. Terribles anatemas sobre la juventud consciente. Anónimos, criminales intrigas sobre quienes saben sacrificar su bienestar y el de los suyos al de los demás, especialmente al de los humildes, el de aquellos, por que tanta devoción sentía Jesús de Galilea, el hombre Dios, el Dios justo.

—No pierdan los estibos, señoras damas, y no siembren su intolerancia y su fanatismo luchas crueles en una Castilla que despierta y que lucha por renacer y por crear.

Que si hasta ahora a la intolerancia y al fanatismo los pueblos contestaron con tolerancia y con mesura, hoy se van dando cuenta de que todos tenemos los mismos deberes e idénticos derechos, y los pueblos se van acostumbando a ejercitar los segundos y a cumplir los primeros.

Sigan a Jesús, sean cristianas, y entonces las llamaremos damas



Time to Retire Get a FISK

## DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO E. DE SOUSA ROBLE, 20

### PUNTOS DE VENTA

D. CARLOS TABLADA  
Cervantes, 38

D. IGNACIO GARCIA  
Carretera de la Granja, 4

AUTO GARSOUTA  
San Juan, 10

## MÁS DESCUENTOS QUE NADIE

La casa más surtida en Camisaría y Confecciones en general, es la de

## Germán Elías

JUAN BRAVO, 48

La Sucursal, Cervantes, 27, es la preferida del público, por su extenso surtido en Tejidos, Paquetaría y Géneros de punto.

Sucursal en SAN ILDEFONSO  
ESTA CASA VENDE A PRECIO FIJO  
y a precios muy reducidos

## Maderuelo

### El farmacéutico dice:

«Los señores que el día 11 del corriente, dieron en el salón consistorial de esta villa unas charlas políticas, acerca de la República, han afirmado que mi ausencia al acto estaba justificada por mi carácter monárquico, sorprendiéndome enormemente el criterio de estos señores, puesto que momentos antes de comenzar la conferencia, estuvieron en casa y sin que lo tomaran a desaire les manifesté lo imposible que para mí era poderles acompañar en aquel momento, a consecuencia que en ese tiempo tenía que resolver un asunto de familia inaplazable y terminado que fué pasé al salón, escuchando parte de la referida conferencia.»

Respecto a mi filiación política, oficialmente la tengo dada al excelentísimo gobernador de la provincia; allí pueden enterarse. Siempre he sido consciente en mis actos, ciudadano pacífico y amigo del orden, jamás he tenido que agradecer nada a la monarquía ni nada espero de la República a la que cooperaré con mis pequeñas fuerzas hasta verla consolidada y floreciente.»

Antonio Velasco

ver si te enteras otra vez y no «resbalas». Hace mucho que pedimos desde esta sección el «picado» de la corona de la nueva casa de Correos.

## Ayuntamiento

### Manifestaciones del alcalde

Nos hemos entrevistado con la primera autoridad municipal para interrogarle acerca del objeto de la audiencia, que tenía solicitada para el sábado, al presidente del Gobierno provisional de la República, don Niceto Alcalá Zamora, audiencia que no pudo tener efecto por las causas que ayer explicamos a nuestros lectores.

Don Pedro Rincón, con su amabilidad proverbial y característica, nos ha dicho:

«El objeto de la susodicha visita es el de reiterar al presidente, la petición hecha ya mediante instancia, referente a la cesión por iguales partes al Ayuntamiento y a la Comunidad y Tierra de Segovia, de la propiedad y usufructo del Pinar de Balsain, Riofrio y Mata Robledales de San Ildefonso, hasta ahora en poder del Patrimonio de la ex corona, reivindicando con ello a dichas Corporaciones el derecho de que fueron despojadas.»

La entrevista—concluyó el señor Rincón—a la que concurrirán los representantes de la Comunidad, tendrá lugar próximamente, según he solicitado ayer mismo.

## Quejas y lamentos

### Una bombilla agredida

El Arco de San Cebrián tiene una bombilla... Mejor dicho carece de bombilla. Y carece porque hay unos salvajes aficionados al deporte llamado de la «pedrea a tiro limpio» que se dedican a hacerla polvo desde las alturas de la muralla.

Es en vano que los pacientes encargados del alumbrado público repongan una vez y otra la dicha bombilla. tantas veces como la bombilla se incorpora a su casquillo, tantas veces los pequeños salvajes la destroran a «cantazos».

Y esto no puede continuar así; o detienen a esos electrógrafos de la pedrea o enfundan las bombillas susodichas con una armadura «ad hoc», para que no quede a oscuras en continuadas noches, la bajada del Arco de San Cebrián.

### Para los que se «cuelan»

¡Eh, tu «Franziskín», rico, monin, ¡jesuitín, guapo tú!... A

## Neumáticos FIRESTONE FISK MICHELIN GOODYEAR

Todas las medidas y tipos

## E. de Sousa NUEVO GARAGE

Roble, 10

Tel. 248

## «Covadonga» Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCIÓN GENERAL  
ALCALA, NUM. 2  
MADRID

Inscrita en la Comisaría general de Seguros (ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales

Seguros contra incendios  
Subdirector para Segovia  
y su provincia.

D. EUSEBIO PROVENCIO  
AGENTE DE NEGOCIOS  
Juan Bravo, 4, 2.º SEGOVIA

## «Segovia Republicana»

Diario de la mañana

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital: 2 pesetas al mes

Provincias: 6 pesetas trimestre

Imp. de Carlos Martín